



藤島城址

藤島城跡は町の中央部に位し、県立藤島農業高校と共に藤島町の象徴ともなっています。現在では本丸の土壇とざん塙の一部が残っており慶応年に書かれた絵図によれば西方の郭は二の丸と北郭は今の県立農業高校の敷地となり原形を留めて無く三の丸跡であったらしく推定されています。また城郭の南六百メートル余の境内北側には東西に沿つて掘跡

藤島城跡は町の中央部に位し、県立藤島農業高校と共に藤島町の象徴ともなっています。現在では本丸の土壇とざん塙の一部が残っており慶応年に書かれた絵図によれば西方の郭は二の丸と北郭は今の県立農業高校の敷地となり原形を留めて無く三の丸跡であったらしく推定されています。また城郭の南六百メートル余の境内北側には東西に沿つて掘跡

藤島川を挟んで水陸両面に於て交通の位置にこれらの支城を配し重要なとした藤島城は平城としてのその形態は完璧であったろうとみられています。

藤島川を挟んで水陸両面に於て交通の位置にこれらの支城を配し重要なとした藤島城は平城としてのその形態は完璧であったろうとみられています。

築城した人や時期は明白でないが和銅年間出羽國府が平賀に設置された頃に附隨した城であろうといろれています。今この城跡は静寂なたゞま境内として町民の憩いの場所そして庄内農業後継者育成の学府県立藤島農業高校八十余年の伝統を受け継ぎ古さの中に新しい学びを求める場所と

全理連のたてた中央理容専門学校には、本年、北海道から沖縄県まで、ほとんど全県から学生が志望し、将来の指導をつづけています。五十五年度（本年度）の在籍者は、一年生が一七五名（応募者二〇名）、二年生は一〇〇名、したがって在籍総数二七五名となっています。

中央理容専門学校は、五十五年度から原則として高等学校卒業者を入学の資格とし、高等学校長の推薦により、選考の結果その入学を許可しています。したがって学生の質も良く、二年制でもある関係の勉強が行なわれています。

一つは「出身高等学校の校長推薦による制度」これは高校の学業成績が普通であつて制度には次の二つの方法があります。

一つは「都道府県組合理事長推薦による制度」、これも高校の学業成績が普通で、理事長が人間的に人々に好感を与える、将来理容師としてふさわしい人物で、校長の推薦があれば、選考の結果入学を許可いたします。

いま一つは「都道府県組合理事長推薦による制度」、これも高校の学業成績が普通で、理事長が人間的に人々に好感を与える、将来理容師としてふ

理容山形

一發行所
県理容組合
山形環境衛生組合
山形市相生町8-51
郵便番号990
電話220-0217番代
振替貯金口座山形1366
発行者富太郎
編集者坂菊治
購読料1部10円 毎月1回発行

して藤島町のシンボルであります。

藤島支部

阿部 安子

効果を挙げている二年制と推薦入学

中央理容専門学校の場合

理容業者の全国組織である

の80%以上

2. 男子学生70%女子学生30%

3. 高校卒96%

つまり中央校の平均的生徒は、全国各地で積極的に営業している理容業の後継者で、高校を卒業した学生というこ

とです。
× × × × ×

ところで中央校の推薦入学制度には次の二つの方法があります。

一つは「出身高等学校の校長推薦による制度」これは高

校の学業成績が普通であつても、人間的に人々に好感を与え、将来理容師としてふさわしい人物で、校長の推薦があれば、選考の結果入学を許可いたします。

いま一つは「都道府県組合

理事長推薦による制度」、これも高校の学業成績が普通で、

理事長が人間的に人々に好感を与える、将来理容師としてふ

ふさわしい人物と認めた者について、選考の結果入学を許可いたします。

なお推薦入学についての五十六年度募集要項は次の通りです。

1. 申込期日＝昭和五十六年二月二日(火)

2. 面接日＝昭和五十六年二月四日(水)

3. 合格発表＝昭和五十六年二月五日(木)

4. 必要書類

① 一般出願書類

② 出身高校もしくは都道府県組合理事長の推薦書

なお詳細については左記宛案内書をご請求ください。

〒160 東京都新宿区新宿電話(03)二〇三一五五二一六一二四一十六

思い出

私は理容と言つて選んだのは「腕につく職を身につける」と思つたからです。私は希望に燃え理容学校に入学と同時に、鈴木さんに弟子入りしました。米沢から三人と肘折

から一人、四人は理容学校の同期です。鈴木さんは山形でも大きな店で、先輩十人と職人六人合で、二十人と言う大きな店です。学校に行くと友達は小さな店で働き、家族同様に扱われ色々と楽し、そうに話してくれます。私達は先輩と厳しい師匠に神経を使い、個人的な暖かみはありませんでした。私達四人は、やっと親から離れた様に、母から手紙を頂いては泣き、我ままな私達はあまりにも思うようにならないと、店を辞め様かいや逃げ様かと四人で口ぐせに語った事もありました。

そして学校から何度も遅くなり、店を辞め様かいや逃げ様かと四人で口ぐせに語った事もありました。私達四人は直立し無言、今までの生徒に遅く帰る人はいなかつた。勉強が終ればすぐ帰つた。お前達の仕事は待つてあるのだと言ひ聞かせられる。

その後お母さんの長い髪を洗わされ慣れない手つきで四人は変り變り「口説かれたり、ほめられたり」何度も何度も繰り返し頭は地肌を綺麗に洗いマッサージをする様に、そ

から一人、四人は理容学校の同期です。

れによって髪も綺麗に洗われるとしつこく言う。又カミソリに入ると、ホカホカの理容の卵が男性の肌に触れるのが苦心、カミソリの刃物の恐ろしさが先に立ち、手が震えて戸惑うばかりで、顔を剃る事が出来なかつた。この時私はが出来ません。

夜仕事が終ると、毎晩先輩後輩の頭や顔を使って互いにトレーニングします。又次の日の準備として鍛を研いだりカミソリを研いだり夜十時三十分まで部屋に入る事は禁止です。その後私達は来年の五月国家試験を前に勉強に向き、ところが師匠が大きな声で叫ぶ。寝るよ、電気消すぞと言つて消される。私達のことをも考へないでと口ぐせに言ひ出す。よしと考「雨傘を四本合わせて、上から毛布を被せ中に電灯を四つ照らし勉強に向う。一人ではできないが四人の团结が強く、それから三年目待ちに待つていた国家試験五月十二日ところが二日前、私の腹が痛くなり病院で診察を受ける。すると盲腸と言われ、二日位なら大丈夫と診察を受けます。

受験の時師匠を外に待たせて、受験の席に向う、左手で氷を持ち右の盲腸を冷やして、受験の席に向う、左手で右手で筆を走らせる。時々痛みを感じ汗が出る。それに受験番号を間違つて書けてしまう。すると隣りの人が時でつつく番号が間違つてるよ。私は慌てて、しっかりと受験を済ませると病院に師匠とすぐ向う手術を受け、手術の結果一日間伸ばしたので化膿し、もう三十分遅いと命は危なかつたと言われ、お母さん先輩後輩の手を借りて、変り変り抜つて頂き忘ることのできない国家試験でした。四年目弟子が都合で出で店を留守になると、その時私達は、交替で手伝いに行きます。

この時です。師匠の手から店を任せられた以上責任を持ち一人一人の客を心をこめて離れて一生懸命になり、一応店上げる。すると客から、ア

ー気持が良かつた。上手だとほめられると、十九才の私は子供の様に喜びがあふれて、今まで忘れていた「スキシ

「心のふれあい」がそこにあったのです。この時、理容師になって良かつたと目が開き、すぐれた技術なら機械によって失業するといふことがなく生活できる永久的な職業であると考えました。

五年目師範講習が毎週の様にある。自由時間又ゆっくりする時がないと語り合う。すると師匠の耳に入る。講習会だけは徹底的にやれ、「休んでは駄目だ」諸先生や大先輩の技術そして長所をどんどん盗みそれを自分なりにこなし努力する様にと言われる。

その後、先輩達と県大会に挑戦、店から六人、毎晩の様に山形大学の生徒をモデルに借りたり又客のモデルを借りたり、先生の気合いで皆が必死。

貰よりも「参加することに意義あり」と「自信実力」をつける様と練習に練習をつみ重

六年目に入り、私達同期は泣いた時も又恨んだ時も懐かしく良き思い出を胸に残しました。私が六年間務めました。職人として勉強に出、三ヶ月長井支部 小国町 前田はる子

間二軒の店で働く。綺麗なため、そして身だしなみとめて理容師になつて良かつたと目が開き、すぐれた技術なら機械によって失業するといふことがなく生活できる永久的な職業であると考えました。

五年目師範講習が毎週の様にある。自由時間又ゆっくりする時がないと語り合う。すると師匠の耳に入る。講習会だけは徹底的にやれ、「休んでは駄目だ」諸先生や大先輩の技術そして長所をどんどん盗みそれを自分なりにこなし努力する様にと言われる。

その後、先輩達と県大会に挑戦、店から六人、毎晩の様に山形大学の生徒をモデルに借りたり又客のモデルを借りたり、先生の気合いで皆が必死。

言つた様な基本的な欲求だつたのが今やファンション的欲求に変り個性的なものを求めどうしたら人々の美的欲望を満たすことができるのか理容師として創作技術が必要だと思い、現在なすべき事は特殊技術の改良とヘヤーデザイナーとして、ファッショングラム感覚の鍛錬それと並行して豊かな人間形成の為人々に満足してもらえることこそ、理容師にとって一番誇らしく、理容師になって良かったと心から思え、その後田舎に嫁ぎ、田舎の人も都会と同じ様に本人にも満足され第三者を見て綺麗だなと信頼され自信のもてる技術を生かし又今年からカルテ理容所として田舎の人ばかりでなく遠くからのフリー客も喜んで来てくれます。

師匠さんに弟子時代教えられたこと、本人のやる気と根気強い忍耐があれば必ず多くの仕事を一筋に頑張って行きたいと思います。

支部便り

作年湯沢市で行なう予定で有りましたが、雨にたたれ、

年に持ちこされていました、三県「山形、秋田、岩手」四チームによる、親善野球大会を九月一日午前六時三〇分、マネージャー一名、計十六名の選手が、車三台に分乗して新庄を出発。

途中雄勝峠をすぎたあたりから、雲行きも危くなり、又今年も中止になるのか心配しながら無事湯沢市に到着。

やはり心配してた通り霧雨ではありました、が、出迎えの方から今日は、試合を行ないますとの言葉に選手一同ホッとして、闘志もあらたに、グラウンドに到着。

悪くコンディションの中での開会式を、湯沢理容組合支部長の挨拶につづいて、秋田県の挨拶につづいて、秋田大ピンチ、このピンチを、ピッチャーやバックスが懸命に守りゼロに抑え、その後は、一進一退の好試合もゼロ対ゼロ引き分け。

第二試合目が終る頃から天気も回復。軽い朝食をとり三〇分後第三試合目開始。

第三試合目の相手チームは、二番手ピッチャーや不調で、手支部のキャプテンによる選手宣誓。

尚時間の都合により試合方式は、五回までとし、一チ一ム三試合計六試合を行ないま

すとの大会委員長の言葉で、いよいよ試合開始。

最上支部の第一試合目は、主催支部である、湯沢チームと対戦。

秋田県理容組合副理事の始球式で、プレイボール。

一回表から練習不足がたまり、足が地に着かないうちに六点先取されたものの、そのまま二点を入れ反撃開始、三回ウラに逆転し、最上のエース千葉君も二回以向立ち直り、九対六で最上チームが、まず一勝。

第二試合目会場をうつして、対横手わかばチーム。

一回表からノーアウト満塁の大ピンチ、このピンチを、ピッチャーやバックスが懸命に守りゼロに抑え、その後は、一進一退の好試合もゼロ対ゼロ引き分け。

第二試合目が終る頃から天気も回復。軽い朝食をとり三〇分後第三試合目開始。

第三試合目の相手チームは、遠路からやって来られた、北上ジャーズチーム。

二回表に二点先取したものの、二番手ピッチャーやが不調で、四点を入れられて、逆転され

る。自軍のベンチからは、負けたら酒飲まないぞの檄が飛び出すと、打つは打つはヒット五本に、相手チームのエラーもかなり、最上チームで一番酒の嫌いな!! 斎藤キャラもかさなり、最上チームプレインが、時間切れのサヨナラヒットで、六対四の最上チームの勝利。

無事全試合を終り、市内にある湯沢温泉に案内され、全員が汗や泥を流し、さっぱりした気持ちになった所で、二時三〇分より、懇親会に入る。懇親会に先き立ち、副理事長の閉会の挨拶などがあり、その中で三県の各支部長により、県野球部の現状報告及び、予算面についての説明等があり、これからも、お互に結果を固くして、最上支部には今後、こうした友好参加も長く続けてほしいとの要望も出て、大いに有意義な各支部長の挨拶であった。

全選手の自己紹介なども有り、横手チームなどは野球部結成七年目ときかされ、ピッチャーやは春の選抜で甲子園にいかれた選手ときき、我が最上チーム全員、アツとおどろくやら、打てないのも無理な

いやなどとぶつぶついいながら、湯沢自慢の名物や地酒などをいただきながらの楽しい一日でした。

帰路の車中では、来年度は是非、当最上支部で開催出来たら、一人の怪我もなく無事新庄に着く。

最上支部広報部

八鍬 啓

支部だより

山形理容婦人部（柴田艶子
講習会ひらく）

山形理容婦人部（柴田艶子
講習会ひらく）

婦人部長

では、去る九月八日午前十時より小理高校に於て、市の教育部鹿野恭司、柏谷政孝、吉岡政喜、各県講師会、講師を紹いて、デザインパームの講習会を行った。各講師を紹介、直ちに理論から始め、模範実技に入り終つて、各自モデル、ウイッグを行つた。講師がびっくりするほど熱心な受講する姿に感動

されました。
終ってジュースで乾杯し昼食をとりながら今後の支部、婦人部発展を語り合い、午後三時終了しました。

山形支部 広報部長 有海 勉

川西支部だより

川西支部だより

今年は例年にはない冷夏で、とても寒く、真夏日がなく、さびしい夏でした。

九月二十一日は恒例の行事、川西組合ソフトボール大会、並びにいも煮会が開かれました。

ソフトボールは毎年張切って参加して下さる会員。今年始めて参加した会員。それなりの様相で頑張ってもらいました。やはり子供さんは元気がいい。高令の会員は、「明日大丈夫」と冗談を言われながら、力いっぱいプレーをしてくれました。又ホームラン三本も出て、大会をもり上げてかっさいをあげました。

やはり青空の下は気持ちがいい。

スコアは何対何？

まあいいさ！



川西支部 関口 三

醉いも回って、今はやりの「カラオケ」。会員の中には、ノドの上手な人ばかり、一人が歌うと合唱でついて来る。ここが川南組合の良い所。

ディスコでちよう戦とばかり、ステップを踏む会員。

場所もちょっとと小高い山辺長沼公園、回りに湖があり、とてもながめの良い所、紅葉の頃はバツグンの景色でしよう。

今年も天気に恵まれ、ほんとに楽しい一日を過す事が出来ました。

明年来約策し、乾杯にサヨナラした。

十月のこよみ

八日(水) 寒露	九日(木) 木曜	十日(金) 体育の日、日の愛護デー、与次郎稻荷神社祭 (東根市六田)、天満神社祭(山形市十文字) 鉄道記念日
十一日(土) 七五三祭(県護国神社など)	十二日(日) 上弦、旧重陽、町奉の日、神宮神嘗祭 靖國神社祭	十三日(月) えびす講、誓文拝
十四日(火) 十七日(金)	十五日(水) 十八日(木) 二十九日(月)	二〇日(火) 二二日(木) 二四日(土) 二七日(月)
十六日(水) 二〇日(木) 二三日(金) 原子力の日 望、国連の日	二一日(金) 霜降	二二日(水) 平安神宮時代祭
二二日(木) 読書週間		二三日(金) 二四日(土) 二五日(日)

十月の行事

○専修講習(7)フェイシャルテクニック高橋武彦(山形)

○東北地区認承講習会 第一日 山理校

○同 第二日 "

十一日(土)月

○融資審査会

十二日(日)月

○第六回理事会

十三日(月)月

○全理連第五回理事会・島根市 理事長出席

十四日(火)月

○全理連評議員会・臨時総会・島根市 正副理事長出席

十五日(水)月

○第三十二回全国理容競技大会・島根市 本県より 後藤 実(寒河江) 一部

伊藤和幸(上山) 二部

上林 浩(鶴岡) 三部